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全市经济工作会议召开

落实“走在前列”，实现更大作为
本报1月12日讯(记者 张琪)

12日，全市经济工作会议在东山宾
馆召开，总结去年经济工作，部署今
年经济工作。市委书记张江汀，市委
副书记、市长孟凡利出席会议并分
别作了重要讲话。

会议指出，刚刚过去的一年，烟
台综合实力迈上历史性大台阶，现
代综合立体交通体系建设进入新时
代，重大战略引领作用加速显现，产
业支撑力、竞争力明显提升，以改善
民生为重点的社会事业长足进步，
群众路线教育实践活动成效显著。

同时也要清醒看到，烟台市经济运
行中还存在不平衡、不协调等问
题。我们一定要坚定信心、沉着应
对、趋利避害，努力创造更加光明
的发展前景。

会议强调，做好今年的经济工
作，必须科学判断和准确把握发展
形势。要深刻认识经济发展新常
态，把握好经济发展的大逻辑，切
实把思想统一到中央和省委的重
大战略判断上来，把力量凝聚到贯
彻落实中央和省委确定的各项任
务要求上来。要深刻认识肩负的新

使命，以习近平总书记重要讲话和
批示精神为指导，按照省委“一个
定位、三个提升”的要求，在落实

“走在前列”的目标定位中实现更
大作为。

会议从六个方面对今年的经
济工作作出了具体安排。一是更加
突出转调发展。重点做好“向蓝、
登高、望远”三篇文章。二是更加
突出深化改革。始终把改革作为推
动发展的关键一招，大胆破除束缚
市场活力的各种壁垒，使一切创造
社会财富的源泉充分涌流。三是更

加突出对外开放。四是更加突出创
新驱动。要围绕从制造到创造，加
强以产学研为主要形式的协同创
新，推进以转型升级为目标的产业
创新，全速发动创新引擎。五是更
加突出城乡统筹。六是更加突出改
善民生。

会议号召，全市上下要紧密团
结在以习近平同志为总书记的党
中央周围，在省委、省政府的坚强
领 导 下 ，肩 负 历 史 责 任 ，团 结 拼
搏，开拓进取，为把烟台早日建成
蓝色、文明、幸福之都而努力奋斗。

保证质量和效益，不要互相攀比

会上提到了今年经济社会发
展的几个主要指标预期安排，对此
市委书记张江汀和市长孟凡利均
作了阐述。

张江汀说：“这些目标是从全
市的角度考虑安排的，在保证质量
效益的前提下，有条件的县市区可
以发展得快一点，但不要相互攀

比、层层加码。”
孟凡利说：“以上目标，综合考

虑了国际国内经济形势，兼顾了需
要和可能，体现了年度目标和五年
规划目标相衔接。保持8 . 5%左右的
增长速度，有利于增强市场信心，也
为经济结构调整留出了空间，更是
增进民生福祉的现实需要，是与‘走

在前列’的目标定位相吻合的。”
孟凡利还强调：“当然，这个速

度指标是预测性和指导性的，是就
全市而言的，是平均值不是最低
值，各县市区要从实际出发确定发
展目标，快一些慢一些都可以理
解，关键是提高发展的质量和效
益。”

城铁对接要出快招实招

烟台市2014年迎来重大基础
设施的重大变化，终结了作为交通
末端城市的历史，烟台现代综合立
体交通体系建设进入新时代。

围绕交通设施的巨变，烟台应
该做出更多更实的工作。

市委书记张江汀连着举了几
个例子：“重大交通设施对于一个
城市，具有无法估量的综合效应。
泛欧高铁网让巴黎和柏林成为欧
洲大陆的核心城市，宁沪杭高铁使
上海的国际经贸中心地位更加突
出。青岛的城市地位在上世纪初超
越烟台，起因就在于胶济铁路的建
设。”

他接着说：“全市上下企盼了
几十年的城际铁路和新机场，将产
生出强大的空间重构效应、沿线崛
起效应、要素汇聚效应、资本增值
效应和友谊传递效应。以此为标
志，烟台的地缘优势会‘大起来’、
发展腹地会‘广起来’、人气商气会

‘火起来’，全市的开放发展将因此
而插上腾飞的翅膀。”

孟凡利讲话时也提出了要
“发挥铁路、空港、海港的引擎作
用”。他说，烟台市交通条件实现
了重大改善和提升，日益密集的
人流、物流、资金流、信息流开始
形成更多商机并催生新的增长

点。眼下看，总体反应还不能让
人满意。

孟凡利说，以城际铁路开通
为例，个人出行是方便了，但对
城市和企业来讲更关键的是拉
动经济的增长。受到直接冲击的
几家企业反应还可以，长途汽车
运输公司、机场近来一直在想办
法而且开通后马上出台对策，但
利用好快速和高速列车巨大优
势的工作做得还相对较少。比
如，如何吸引更多的人到烟台旅
游、购物、展览展销、买房、看病、
养老、投资、移民，我们需要出快
招实招。

做好“向蓝、登高、望远”文章

市委书记张江汀说：“经济转
型发展是凤凰涅槃、浴火重生的
过程，将会承受阵痛甚至剧痛，但
必须闯过这道关、跨过这道坎。在
这一点上，如果认识不清、应对不
力，贻误了时机、丧失了主动，就

会犯历史性错误。”
他要求各部门要把更多的精

力用到转调上来，突出重点做好
“向蓝、登高、望远”的文章。

“向蓝”，就是继续兴起全域
发展蓝色经济新高潮，把蓝色经

济打造成支撑烟台发展的主导力
量。“登高”，就是坚持高端高质高
效发展方向，构建“质效双优”产
业格局。“望远”，就是把当前和长
远发展有机结合起来，走可持续
发展路子。

开开创创发发展展的的““质质量量效效益益时时代代””
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说指标

说交通

说转调

2014年，全市生产总值预计突

破6000亿元，增长9%左右

公共财政预算收入达到490 . 2
亿元

在建蓝色经济重点项目总投资

达到8000多亿元

服务业占比、高新技术产业占

比分别提高1 . 4个和0 . 5个百分点

新增市场主体8 . 9万户，增长

93 . 7%，创历史最高纪录

实际使用外资17 . 7亿美元，增

长10 . 2%，进出口达到526亿美元，

增长7 . 2%
市 级 行 政 审 批 事 项 精 简

49 . 8%、行政权力事项压减48 . 7%
城镇化率达到57 . 85%

本报记者 张琪

2014年，烟台经济发展实现了来之不
易的稳中有进，稳增长、调结构、惠民生各
项工作都取得了重大成绩。在谋划布局
2015年的工作中，市委书记张江汀深入分
析了当前烟台市的经济形势，提出了今年
经济社会发展的总体要求和重点工作。市
委副书记、市长孟凡利则提出了今年全市
经济社会发展的主要预期目标，对各项工
作作出具体部署。
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